

Covid-19-Testung in Wien: FAQs und Angebote zur Gratis-Testung in Wien

Rund um das Thema der Testungen erreichen uns vermehrt Fragen der Kolleg*innen. Wir haben das Wichtigste zusammengefasst:

- Es besteht für Lehrer*innen kein Zwang zu einer Testung.
- Wenn Lehrer*innen sich testen lassen wollen, so sind sie frei bei der Wahl der Teststation oder eines Institutes; es müssen nicht die Teststationen für die Massentests aufgesucht werden.
- Leiter*innen haben nicht das Recht bzw. nicht die Verpflichtung sich die Teilnahme des Lehrpersonals an einem Test vorlegen zu lassen.
- Es werden von den Teststationen keinerlei Daten an die Schulbehörde weitergegeben.
- Wenn ein*e Lehrer*in sich testen lässt und der Test positiv ist, so muss er*sie dies unverzüglich der Schulleitung melden und den Anweisungen der Gesundheitsbehörde Folge leisten.

Zu den Gerüchten, dass Lehrer*innen, die sich nicht testen lassen möchten, zwangsweise eine FFP2-Maske zu tragen haben, ist Folgendes zu bemerken: Das Anordnen des Tragens einer Maske durch die Schulleitung ist bei Ampelfarbe Orange oder Rot möglich. Dies hat dann jedoch für alle zu gelten, und eine Unterscheidung zwischen getesteten und nicht getesteten Lehrer*innen ist nicht zulässig.

Kostenlose COVID-19-Tests bei den Teststraßen

In Wien gibt es drei Teststraßen, bei denen Sie sich gratis testen lassen können, wenn Sie die Kriterien für einen dortigen Test erfüllen.

Sie können entweder mit dem Pkw durch die Teststraße fahren (Drive-In) oder zu Fuß durchgehen (Walk-In).

Die Teststraßen sind auch während des „Lockdowns“ geöffnet. Der Besuch einer Teststraße ist von der Ausgangsbeschränkung nicht betroffen, da er zur Deckung der notwendigen Grundbedürfnisse zählt.

Die Teststraßen stehen für Menschen, die in Wien **leben oder arbeiten** zur Verfügung.

- Ohne Symptome: [Teststraße beim Ernst-Happel-Stadion](#) (Gurgeltest)
- Ohne oder leichte Symptome: [Teststraße auf der Donauinsel – Floridsdorfer Brücke](#) (Gurgeltest)
- Besucher*innen von Pflegeheimen, Gesundheitspersonal, Mitarbeiter*innen von kritischer Infrastruktur und Blaulichtorganisationen: [Teststraße im Austria Center Vienna](#) (Schnelltest per Nasenabstrich)

Ärztliche Behandlung und Corona-Tests in „Checkboxen“

Bei grippeähnlichen Symptomen wie Schnupfen, Fieber, Husten oder Halsschmerzen können Wienerinnen und Wiener zu einer Checkbox gehen. Die Checkboxen sind mobile Container mit einer allgemeinmedizinischen Ordination.

Alle Patientinnen und Patienten werden vor den Behandlungen kostenlos mit Antigen-Schnelltests auf eine mögliche COVID-19-Erkrankung getestet. Fällt er negativ aus, können sie sich direkt in der Container-Ordination von einem Arzt oder

einer Ärztin behandeln lassen. Bei einem positiven Test werden gleich notwendige Maßnahmen veranlasst.

Die Checkboxen sind täglich von 7 bis 19 Uhr geöffnet. **Eine Anmeldung ist erforderlich.** Termine werden maximal 3 Tage im Voraus vergeben. Durch die Terminvergabe sollen Wartezeiten für die Patientinnen und Patienten vermieden werden.

STANDORTE

- [2., Tandelmarktgasse 7-11](#)
- [10., Ludwig von Höhnelgasse 2](#)
- [11., Hakelgasse 14-18](#)
- [12., Wundtgasse gegenüber 3-9](#)
- [15., Goldschlagstraße 53-55](#)
- [16., Mildeplatz gegenüber 8](#)
- [19., Eisenbahnstraße gegenüber 17](#)
- [21., Hopfengasse gegenüber 3-5](#)
- [21., Sebaldgasse gegenüber 8](#)
- [22., Erzherzog-Karl-Straße 227-229](#)

Massentests in Wien: 4.12. bis 13.12.

Alle Personen, die mindestens 6 Jahre alt sind, können sich von 4. bis 13. Dezember 2020 **kostenlos** auf eine Coronavirus-Infektion testen lassen. Im Rahmen der Massentestung werden Antigen-Schnelltests mittels Nasen- oder Rachenabstrich gemacht. Sie bekommen Ihr Schnelltest-Ergebnis gleich vor Ort.

Details zu Test, Ergebnis und Ablauf finden Sie auch in den [FAQs zu den Corona-Massentests](#).

Das Ziel der Testungen ist es, Personen zu finden, die an Covid-19 erkrankt sind, aber keine Symptome wie Fieber oder Husten haben.

ANMELDUNG

Sie brauchen unbedingt eine **Voranmeldung** für den Test. Diese ist **ab dem 2. Dezember 2020** über die Bundeswebsite oesterreich-testet.at möglich. Sie können dort das Zeitfenster und die Teststraße frei wählen.

STANDORTE DER SCHNELLTESTS

In Wien gibt es 3 Teststraßen für die Schnelltests mit insgesamt rund 300 Testlinien. Damit sind fast 15.000 Testungen pro Stunde möglich. Bei allen Standorten gibt es hygienisch sichere Wartezonen.

Die Standorte sind:

- Messe Wien: Hallen A,C Messeplatz 2, 1020 Wien
- Marx Halle: Karl-Farkas-Gasse 19, 1030 Wien
- Wiener Stadthalle: Roland-Rainer-Platz 1, 1150 Wien

Die Teststraßen sind **täglich von 8 bis 18 Uhr geöffnet**.